
Samedi  31 décembre 2022, 7ème jour de l’octave de Noël
GÉRARDMER, pas de messe le soir.
MESSE à la Chapelle du VIC à 22h30.

Dimanche 1er janvier 2023, Octave de Noël, SAINTE MARIE, MÈRE DE DIEU, 

GÉRARDMER, 10h30, Messe : Odile (3ème anniv.) et Emmanuel MILLOT – Antoinette et
Marcel DIDIER et les défunts de la famille Recommandation pour Marie-Louise TAJANA
et Inès GIACOMELLO qui ont reçu les funérailles chrétiennes cette semaine.

LE THOLY,10h : ADAP, pour tous les paroissiens, les défunts

XONRUPT, LIÉZEY voir  GÉRARDMER

Lundi 2 janvier 2023, SS Basile le Grand et Grégoire de Naziance, GÉRARDMER, Pas de
messe le soir.

Mardi 3 janvier 2023, De la Férie, 
GÉRARDMER, 18h00, Messe

Mercredi 4 janvier 2023, De la Férie. 
GÉRARDMER, 18h00, Messe

Jeudi 5 janvier 2023, De la Férie, 
GÉRARDMER, 10h00, Messe à l’EHPAD Léa André. Pas de messe le soir à l’église.

Vendredi 6 janvier 2023, De la Férie. 
GÉRARDMER, 17h00 : adoration et confession. 18h00, Messe 

Samedi  7 janvier 2023, De la Férie,
LE  THOLY, 18h00,  MESSE  anticipée  du  dimanche :  pour  les  paroissiens  les
défunts,Suzanne et André NOËL, leurs gendres et les défunts de la famille. 

GÉRARDMER, pas de messe le soir.

Dimanche 8 janvier 2023, L’ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR,
GÉRARDMER,  10h30,  Messe :  Suzanne  et  André  NOËL  –  Nicole  VAZART et  les
défunts de la famille VAZART-GÉNIN – Colette et René DIDIER et les défunts de la
famille.

XONRUPT, 10h00 : MESSE, Pierre LAMBERT et les défunts de la famille.

LE THOLY, LIÉZEY, voir  GÉRARDMER



À NOTER

CHORALE PAROISSIALE

La chorale paroissiale répète  chaque mercredi, à 18h30, au  Relais Saint Gérard, 9, rue de
l’église  à  Gérardmer.  Nous  serions  heureux  d’accueillir  des  nouveaux  chanteurs  et
chanteuses.

Dimanche 15 janvier,

Denis JACHIET, évêque de Belfort-Montbéliard, 

administrateur apostolique de notre diocèse, 

célébrera la messe à l'église de Gérardmer à 10h30.

Le verre de l'amitié sera offert à tous les paroissiens à la

 fin de la messe. 
(ni messe, ni adap à Xonrupt et Le Tholy)

Que souhaiter pour 2023 ?

  « La vie n’a de sens que lorsque notre idéal le plus élevé est de servir le Christ » (Neymar Jr)

                   Bonne année ! Bonne année ! Crions-nous. Mais, à peine avons-nous 
souhaité nos meilleurs vœux, que l’inquiétude se faufile déjà dans notre vie. Que va-t-on 
vivre au cours de l’2023 ? Les militants de la peur ont tant de raisons : les hausses de prix, la
guerre, la famine, les tiraillements dans la société, les scandales dans les institutions, les 
défaites sportives: partout un goût amer et omniprésente la méfiance ! On pourrait dire 
avec le Père Paulo Coelho, jésuite : « En ce moment, beaucoup de gens ont renoncé à vivre. Ils ne 
s’envient pas, ils ne pleurent pas, ils se contentent d’attendre que le temps passe. Ils n’ont pas accepté les 
défis de la vie et elle ne les défie plus » 



Est-ce que nous avons des prophètes où prophéties pour savoir comment vivre ces 
365 jours en paix et la tête haute ?  Clairement et tout simplement,  je peux dire OUI !
Nous avons la VÉRITÉ ! Mais nous avons perdu la capacité de lire les signes des 
temps comme si nous étions illettrés et     ça se traduit par la désorientation, le 
manque de foi pour le futur et le relâchement du présent (foi, valeurs, engagement). 
Émile Zola dit avec raison : « Lorsque l’avenir est sans espoir, le présent prend une amertume 
ignoble » 

Mais nous, nous avons une autre perspective : le Bonheur ici, et dans le futur. 
« Avant d’être une espérance pour l’avenir, la vie éternelle est pour le présent une exigence »      
écrit le Cardinal Henri de Lubac. Et cette exigence se traduit par cette parole de Sœur 
Emmanuelle : «  le véritable amour, solide, durable, est celui qui cherche le bonheur des autres en 
même temps que son propre bonheur » 

Il nous faut persévérer, à nouveau rechercher Dieu. Victor Hugo savait « Lorsque nous 
cherchons Dieu, l’amour dit  : par ici  ! » et encore « A mesure que vous progresserez dans l’amour
vous nous convaincrez que Dieu existe et que l’âme est immortelle » (Fiodor Dostoïevski)  Nous 
pouvons également citer Martin Luther King avec sa question : « Dieu n’est-il pas un 
extrémiste de l’amour ? » La conclusion nous est apportée par Mère Teresa qui nous dit :
« Se connaître nous fait plier le genou, posture indispensable à l’amour. Car la connaissance de Dieu
engendre l’amour et la connaissance de soi engendre l’humilité »     

Alors l’amour devient le mode d’emploi de la vie pour servir, recommencer, 
pardonner. Nous devenons fragiles, comme des cibles, faibles mais tellement vrais. Et 
souvent nous prenons conscience que nul ne peut atteindre l’aube sans passer par le 
chemin de la nuit. Le pardon ne change pas le passé, mais élargit l’avenir et chaque 
difficulté vécue doit être l’occasion d’un nouveau progrès. Nous savons que la bonté 
ouvre le chemin de la vie et nous trouvons notre appui dans la parole de la Bible : 
« Le Seigneur est ma lumière et mon salut   de qui aurais-je-crainte  ; Espère le Seigneur, sois fort et 
prends courage» Ps 26,1,4  



Alors, devant nous, 365 jours de conversion et de progression pour porter la bénédiction du
Seigneur au monde ! L’année 2023 commence par la journée de la Paix le 1er  janvier et le 
Pape François rappelle dans son
message 
 

«Que nous avons tous besoin les uns des
autres, que notre plus grand trésor, et aussi le
plus fragile, est la fraternité humaine fondée
sur notre filiation divine commune, et que
personne ne peut se sauver tout seul». Il croit
que : « Seules la fraternité et la compassion,
inspirées par l’amour de Dieu, peuvent nous
aider à tracer des sentiers de paix.» Donc,
avec certitude, je peux dire pour 2023 :
« Me voici Seigneur, je viens faire ta
volonté.» Ps 39.8

Bien à vous. Père Piotr K. WILK

 



Vœux père Gilbert

Chers amis, 
Comme chaque année, nous prenons le temps de nous souhaiter nos vœux. Il faut dire que
chaque année, nous tournons, symboliquement, une page pour ouvrir un nouveau chapitre,
en espérant que l’année qui s’annonce sera meilleure que celle qui vient de se clore. Pour
certains  l’année 2022 fut  bonne,  avec des  nouveautés,  des  projets  réussis,  des  imprévus
heureux ; pour d’autres elle fut difficile, marquée par les épreuves, les échecs, les remises en
question voire  peut-être  le  deuil.  C’est  en Christ  que nous mettons notre  joie  et  notre
espérance. Même s’il ne nous évite pas toutes les épreuves, son amour est indéfectible. Le
chemin  montré  par  l’Enfant  de  la  crèche  reste  la  proposition  la  plus  actuelle  pour
aujourd’hui. Que cette nouvelle année soit une année pleine d’énergie, douce et pétillante à
la fois,  emplie de petits  et de grands bonheurs dans le  chemin de notre Seigneur Jésus
Christ. Que cette nouvelle année soit synonyme de bonheur et de réussite pour les femmes
et les hommes de bonne volonté.

Bonne et Sainte année à chacun de vous.
P. Gilbert NZENZEMON


